



PROTAGONISTAS DEL DÍA



**Gwyneth Paltrow**  
Actriz

Gwyneth Paltrow y su marido Chris Martin, vocalista de Coldplay, planean mudarse otra vez a Londres, donde vivían con sus dos hijos hasta que se fueron a Los Angeles (EE.UU) el pasado verano.



**Juan José Padilla**  
Torero

El torero Juan José Padilla se siente dolido por la decisión del Ayuntamiento de Barcelona de rechazar una foto suya como cartel de la exposición World Press Photo 2013 y lo llama ataque "al toro en general".



**Javier Cámara**  
Actor

Algo del espíritu del profesor "tozudo" e "idealista" al que da vida Javier Cámara en *Vivir es fácil con los ojos cerrados*, la nueva película de David Trueba, se le ha quedado dentro al actor, según dijo a Efe.



**Malena Alterio**  
Actriz

La programación del XXXVI Festival de Teatro de Badajoz ha contado este fin de semana con una representación de *Emilia*, con un elenco encabezado por la actriz hispano-argentina Malena Alterio.

40

EL CORREO GALLEGO

DOMINGO  
03 DE NOVIEMBRE DE 2013

Las diputaciones de Lugo y Ourense se vuelcan con una intensa campaña de recogida de apoyos en la candidatura de Ribeira Sacra como Patrimonio Mundial // El prestigioso rotativo británico se hizo eco en un reportaje de la dureza de la vendimia en esta denominación vinícola **TEXTO Ángel Arnáiz**

## Desde el 'Daily Mail' a la Unesco

La Ribeira Sacra es un espacio natural único. Delimitado por los ríos Miño y Sil, está a caballo entre las provincias de Lugo y Ourense, en esa Galicia interior mágica y desconocida en la que aún pueden descubrirse lugares en los que el tiempo semeja que se ha parado. Estos parajes que conforman un mar boscoso de verdes infinitos, con venas de agua que le dan vida y un corazón de piedra monacal están peleando por ser reconocidos por la Unesco como Patrimonio Mundial.

El cultivo de la vid, el vino, es uno de los elementos más singulares que definen el paisaje en esta zona del interior gallego. Las viñas en bancales, en las escarpadas riberas de los ríos Miño y Sil, configuran una estampa que no tiene igual en el mapa gallego. En tiempos de vendimia esos bancales, que semejan escalones que suben al cielo, se vuelven un hervidero humano en el que los viticultores recogen el preciado fruto de las cepas. Una faena que, en algunas zonas, por la pendiente de la ribera, se ha bautizado como viticultura heroica.

Precisamente el prestigioso rotativo británico Daily Mail se hacía eco, días atrás, con un extenso reportaje gráfico, de las espectaculares tareas de la vendimia en la Ribeira Sacra, firmado por Chris Pleasance. El autor indica

**El Valedor do Pobo había reclamado este verano más apoyo institucional para la candidatura**

**El complejo trabajo técnico de justificación de la propuesta no estará listo antes del año 2015**



Paisaje de la ribera del Miño en Chantada, configurado por viñedos en bancales. Foto: Angar

ba en su trabajo periodístico que la recogida de la uva en algunas zonas de la Ribeira Sacra "corta el aliento". No es para menos. Hay lugares escarpados en la ribera del Sil a su paso por el concello de Sober en los que la pendiente ronda los 500 metros, desde el nivel de las aguas a la cumbre. Sacar las uvas de estos viñedos es más tarea de escalador que de viticultor.

Aunque Pleasance no vivió la vendimia en directo, las excelentes imágenes del fotógrafo madrileño Pablo Blázquez que ilustran el reportaje reflejan la dureza de la vendimia en Ribeira Sacra. Una denominación que puede presumir de viñas centenarias, cuyos caldos regaron las mesas de los Césares romanos, que Chris Pleasance equipara a las de las mejores regiones vinícolas del



Un vendimiador en la empinada ribera del Sil en Doade. Foto: Angar

mundo como Borgoña, Burdeos o Champaña. El reportaje del Daily Mail es una excelente ventana de proyección exterior para Ribeira Sacra, máxime cuando se encuentra en plena campaña para lograr que la Unesco reconozca a esta zona como Patrimonio Mundial.

**REACTIVACIÓN.** Desde un llamamiento público efectuado por el Valedor do Pobo, José Julio Fernández, a principios del pasado verano, reclamando más apoyo institucional, la candidatura de Ribeira Sacra a Patrimonio Mundial, dormida desde 2005, se ha reactivado con fuerza.

La Diputación de Ourense primero y la de Lugo después pusieron su maquinaria a funcionar y ambas instituciones han impulsado una campaña conjunta para lograr que la Xunta, primero, y en última instancia el Ministerio de Cultura, eleven la propuesta y candidatura de la Ribeira Sacra ante la Unesco para que se le otorgue, por sus especiales valores, la categoría de Patrimonio Mundial.

En principio, el titular de la consejería de Cultura, Jesús Vázquez, transmitió al presidente de la Diputación de Ourense, Manuel Baltar, su apoyo a la iniciativa. Además, tal como se había acordado en una reunión celebrada en Monforte entre los presidentes de las diputaciones de Lugo y Ourense, el titular de la lucense, José Ramón Gómez Besteiro, acaba de remitir a su homólogo ourensano un protocolo de colaboración para impulsar la candidatura de Ribeira Sacra, en el que se implicarían los 21 concellos de ambas provincias que conforman el territorio de este singular espacio.

Una campaña de apoyo de recogida de firmas está en marcha y ya suma cerca de 5.000. [tendencias@elcorreogallego.es](mailto:tendencias@elcorreogallego.es)